

**Sozialdemokratische
Partei
Deutschlands
Reichelsheim/Wetterau
Stadtverordnetenfraktion**

35. STVV 13.11.2025
TOP 4 81VO 223125

Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Holger Strebert
Zum Rathaus 1
61203 Reichelsheim

Reichelsheim, den 09.10.2025

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Strebert,

wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung zu nehmen:

Teilnahme einer geeigneten Person aus Reichelsheim an der streuobstpädagogischen Fortbildung des Regionalverbands FrankfurtRheinMain

Sachverhalt / Begründung

Reichelsheim ist seit einigen Jahren als „Streuobstcommune“ ausgezeichnet und bekennt sich damit ausdrücklich zum Erhalt und zur Pflege der für unsere Landschaft typischen Streuobstwiesen. Mit dieser Auszeichnung würdigt der Regionalverband FrankfurtRheinMain das Engagement unserer Stadt für eine naturnahe und nachhaltige Landschaftspflege.

Dass wir diesen Anspruch nicht nur auf dem Papier vertreten, zeigt ein Beispiel aus der Praxis:

Ein Mitarbeiter unseres Bauhofs hat bereits erfolgreich den vom Regionalverband angebotenen Kurs zum „Zertifizierten Landschaftsobstbauer“ absolviert. Dieses Wissen ist heute bei der Pflege unserer Streuobstflächen ein wertvoller Gewinn. Die Fortbildung wurde vollständig vom Regionalverband organisiert und finanziert.

Nun eröffnet der Regionalverband – gemeinsam mit dem MainÄppelHaus und weiteren Fachpartnern – erstmals eine pädagogische Streuobst-Fortbildung. Ziel ist es, Fachkräfte zu qualifizieren, die Kindern und Jugendlichen auf anschauliche und praxisnahe Weise die Bedeutung der Streuobstwiesen für Natur, Landschaft und regionale Kultur vermitteln.

Insbesondere in Schulen, Kitas, der Jugendarbeit und bei Naturerlebnisangeboten vor Ort kann diese Ausbildung eine Brücke zwischen Umweltbildung, regionaler Tradition und praktischer Naturschutzarbeit schlagen.

Für die Teilnahme an diesem neuen Kurs ist die Zahl der Plätze zunächst auf eine Person pro Kommune begrenzt. Die Ausbildungskosten werden erneut vollständig vom Regionalverband übernommen.

Der nächste Kurs startet am 24. März 2026.

Gerade als Streuobstkommune sollte Reichelsheim die Chance nutzen, frühzeitig eine geeignete Person – etwa aus den Bereichen Jugendpflege, Schule, Kita oder Umweltbildung – zu gewinnen, die künftig dieses wertvolle Wissen an die junge Generation in unserer Stadt weitergibt.

Beschlussvorschlag

Der Magistrat wird beauftragt, zeitnah eine geeignete Person aus dem Umfeld der Stadt Reichelsheim (z. B. aus Kita, Schule, Jugendpflege oder Umweltbildung) zu benennen bzw. zu gewinnen, um an der streuobstpädagogischen Fortbildung des Regionalverbands FrankfurtRheinMain teilzunehmen.

Ziel ist es, das Wissen über Streuobstwiesen und deren ökologische wie kulturelle Bedeutung in unserer Stadt zu verankern und insbesondere Kindern und Jugendlichen praxisnah zu vermitteln.

Mit freundlichen Grüßen

Eckhard Fritsch
Fraktionsvorsitzender